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В ИНТЕРЕСАХ 
МИРА НА ЗЕМЛЕ
—  КОЛОНКА КОММЕНТАТОРА

В Нью-Йорке близится к завершению работа 
X X III сессии Генеральной Ассамблеи ООН. В ее 
органах обсуждаются вопросы, волнующее ми
ровую общественность. Действительно, трудно 
переоценить значение обсуждаемых в первом 
(политическом) комитете Генеральной Ассамблеи 
ООН проблем разоружения. Как отметил на за
седании комитета советский представитель А А. 
Рощин, ход рассмотрения Генеральной Ассамбле
ей стоящих на повестке дня вопросов разоруже
ния показывает заинтересованность государств в 
осуществлении реального продвижения в этой 
области. Надежды1 на такое продвижение связы
ваются прежде всего с договором о нераспрост
ранении ядерного оружия, который подписали 
уже более 80 государств.

Широкую поддержку на Генеральной Ассамб
лее получил «меморандум правительства СССР 
о некоторых неотложных мерах по прекращению 
гонки вооружений и разоружению». В качестве 
первоочередной задачи в этом документе выдви
гается вопрос о запрещении применения ядер
ного оружия.

Представители восьми стран—Бирмы, Брази
лии, Индии, Мексики, Нигерии, ОАР, Швеции и 
Эфиопии внесли на днях проект резолюции с 
призывом к комитету 18-ти государств по разо
ружению, на рассмотрение которого представлен 
советский меморандум н другие соответствую
щие предложения приложить новые усилия для 
решения проблем разоружения. Это в интере
сах всех миролюбивых сил мира.

Генеральная Ассамблея ООН сделала важный 
шаг, одобрив текст конвенции о неприменимости 
срока давности к военным преступлениям и пре
ступлениям против человечества. Этот документ, 
подготовленный по инициативе Польской Народ
ной Республики, обязывает государства принять 
любые законодательные меры, «необходимые для 
того, чтобы принцип срока давности и другие 
ограничения не применялись в связи с преследо
ванием и наказанием за военные преступления 
против человечества».

Данное решение направлено прежде всего 
против стремления западногерманских реванши
стов уберечь немецких военных преступников от 
заслуженного возмездия за совершенные ими 
чудовищные преступления против миролюбивых 
народов Европы в годы второй мировой войны 

Е. БАШМАЧНИКОВ.
(ТАСС).

Отличными показате
лями заканчивает тре
тий гол пятилетки кол
лектив гипсорого заво
да. Еще в начале года 
он принял обязательство 
на 1968 год, в котором 
предусматривалось вы
дать сверх плана товар
ной продукции на 70 
тысяч рублей, гипса 
строительного—3 ты
сячи тонн н 5 тысяч 
квадратных метров пере
городок. Однако позднее 
обязательство было пе
ресмотрено в сторону 
повышения. Коллектив 
обязался выдать сверх 
плана товарной продук
ции на 192 тысячи руб
лей, гипса изготовить 
сверх программы 9 ты
сяч тонн, а гипсобетон
ных перегородк — 15 
тысяч квадратных мет
ров.

И вот подведены ито
ги работы за 11 месяцев. 
Сверхплановой продук
ции завод изготовил на 
192 тысячи рублей, т. е. 
столько, сколько преду
сматривалось социали
стическим обязательст
вом изготовить за год. 
Перевыполнены и дру
гие пункты обязательст
ва: дополнительно к

ПЯТИЛЕТКУ
ДОСРОЧНО

СВЕРХ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

программе уже изготов
лено 9 тысяч 'тонн гип
са, 17 тысяч квадратных 
метров перегородок и 
31,8 тысячи квадратных 
метров полнхлорвинило- 
вой плитки. За II меся
цев сверх плана реали
зовано продукции на 160 
тысяч рублей. За 10 ме
сяцев получено сверх
плановой прибыли 105 
тысяч рублей.

Теперь задача — до
срочно завершить госу
дарственный план года 
Коллектив предприятия 
выполняет ее уверенно. 
Гнпсоварочный цех уже 
отрапортовал о заверше
нии гола, готовятся от
читаться за год и кол
лективы других цехов. 
Программа по всем по
казателям будет завер
шена к 20 декабря.

КОРРЕКТИВЫ К ПЛАНУ

ДНЮ ЭНЕРГЕТИКА
Завершить годовой план к Дню энергетика — 

так решил коллектив производственно-ремонтно
го предприятия Иркутскэнерго. Дела на участ
ках ПРП идут неплохо. Досрочно завершена 
программа 11 месяцев, ритмично начали ремонт
ники и декабрь.

Коллектив ПРП. как и другие коллективы 
предприятий энергетики города, включился в со
ревнование за достойную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина. В соревновании 
участвуют 940 рабочих и инженеров ПРП. В чис- 
те их и четыре бригады, которые борются за 
право называться бригадами коммунистического 
труда В этих бригадах трудится более 160 удар
ников коммунистического труда.

Образцы труда показывает коллектив ремонт
ников, работающий на ТЭЦ-10. Он много раз 
занимал призовые места в социалистическом со
ревновании, здесь больше, чем на других участ
ках, внедряется рационализаторских предложений.

Ежедневно из этого живописно
го уголка на Байкале тянутся в
разных направлениях стройные
цепочки товарных поездов. На 
открытых платформах вагонов
часто можно увидеть щебень,
мраморную крошку, цементное 
сырье. Это - продукция пред
приятия «Перевал» города Слю- 
дянки, направляемая на Ангар
ский цемзавод и многие другие 
предприятия нашей области. На
значение ее — стать сырьем для 
строительства, украсить собою 
здания будущих новых домов, 
сооружений, плотин, бульваров, 
площадей.

Горняки «Перевала» с честью 
несут в эти дни ленинскую вах
ту труда. Задание года они на
меревались выполнить к 25 де
кабря. Но, как показали итоги 
10 месяцев, у них есть еще боль
шие возможности: план по реа
лизации продукции они выполни
ли за этот промежуток времени 
на 101,2 процента, что позволило 
дать государству строительного 
сырья свыше чем на 40 тысяч 
рублей. Сейчас организаторы со
ревновании намереваются внести 
коррективы в юбилейные обяза
тельства, чтобы отнять у времени 
еще два—три дня.

С. АНДРЕЕВ.

МАНИФЕСТАЦИЯ СОЛИДАРНОСТИ
МОНРЕАЛЬ. (ТАСС). Здесь закончилась конференция 

стран западного полушария за прекращение войны во Вьет 
наме.

Участники конференции приняли резолюцию, решительно 
осуждающую преступную войну, которую правительство 
CL1IA ведет против вьетнамского народа, н выражающую го
рячую поддержку борьбе героического вьетнамского народа 
за независимость.

Заключительные минуты конференции вылились в волную
щую манифестацию солидарности с вьетнамским народом 
Участники конференции устроили бурную овацию вьетнам
ским гостям. В президиум поднялась группа молодых яме 
риканцев. Под аплодисменты Всего зала они сожгли свои 
призывные повестки.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
© ПАРИЖ. В течение одиннадцати месяцев этого года 

около 55 тысяч человек вступило в ряды Французской ком
мунистической партии. На протяжении последних двадцати 
лет это самый высокий показатель ежегодного роста партий
ных рядов. В этом году по всей Франции были созданы 
1020 новых первичных партийных организаций, причем 475 
организаций созданы на предприятиях.

О  КАИР. Вклад высотной Асуанской плотины в общий 
национальный доход Объединенной Арабской Республики в 
1967— 1968 финансовом году составил 85 миллионов египет
ских фунтов. Только полученная на Асуанской ГЭС электро 
энергия принесла прибыль в размере 5 миллионов египет 
ских фунтов. г

0  НЬЮ-ЙОРК. Более двадцати миллионов американцег- 
не получают в настоящее время необходимой медицинской 
помощи. Большинство этих американцев живет в городских 
трущобах и отдаленных сельских районах.

с  т е л е т а й п н о й  л е н т ы

Мальдивские острова — государство, расположенное в Ин
дийском океане, около 700 километров к юго-западу от ост
рова Цейлон.

Еще совсем недавно здесь не знали о существовании токарного 
станка. Все оснащение лодок делалось ^ручную, с помощью молота 
«I горна. Сейчас на главном острове—столице Мале—построена не
большая судоверфь, оснащенная электропилами, токарными и сле
сарными станками. " «

На снимке: в цехе заготовки досок для будущих судов.
Фото В. Кассииа. Фотохроника ТАСС

С Ф0 1C АППАРАТ ОМ ПО СТРАНАМ МИРА

Нигер — небольшое государство в Централь
ной Африке. Это аграрная страна со слаборазви
той экономикой. Промышленные предприятия при
надлежат иностранным компаниям, в основном 
французским.

На снимке: деревушка на берегу реки Нигер. 
Фото Д. Мамлеева.

Фотохроника ТАСС.



2 °  Знамя коммунизма с  4 декабря 1968 года

П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Я  
И Х О З Я Й С Т В Е Н Н А Я  
Р Е Ф О Р М А

С ЕМЬ МЕСЯЦЕВ УПП стро
ительства работает в новых 

условиях планирования. Сумел 
ли партком с помощью 
партийных организаций пред
приятий мобилизовать ком
мунистов и беспартийных на ре
шение ответственных задач, свя
занных с подготовкой, а в после
дующем и с работой в новых ус
ловиях?

Сегодня уже можно дать по
ложительный ответ на этот воп
рос. Назовем лишь несколько 
пифр, ярко характеризующих хо
зяйственную деятельность УПП. 
За десять месяцев текущего года 
план реализации продукции вы
полнен на 106,1 процента. Све^х 
плана реализовано продукции на 
2 950 тысяч рублей.

За этими цифрами напряжен
ный труд людей, большая и раз
носторонняя деятельность пар
тийных организаций. Для парт
кома и партийных организаций в 
дтчетном периоде не было более 
важной задачи, чем задача по 
оказанию помощи руководству 
предприятий в осуществлении ре
формы. Пусть по-разиому отно
сились парторганизации к этому 
важному делу — одни более целе
устремленно шли к поставленной 
цели, другие лишь периодически 
брали под прицел вопросы ре
формы,— но поставленная задача 
была выполнена.

Хотя хозяйственные успехи 
предприятий и в целом УПП зна
чительны. однако коммунистов 
далеко еще не удовлетворяет се
годняшнее положение Дел. К со
жалению, еще много недостатков, 
сдерживающих дальнейшее повы
шение эффективности производ
ства. И в своих выступлениях 
коммунисты тт. Ремезов (завод 
JVj 1), Самцов (ДОК № 1), Ба
ландин (завод Ks 5), Богданов 
(завод № I) обоснованно под
вергли критике неудовлетвори
тельное положение дел со строи
тельством собственной базы, низ
кие темпы работ по реконструк
ции существующих цехов Затих
ли работы на строительстве но
вой гравийной фабрики, которая 
должна давать инертные матери
алы высокого качества. О ее зна
чении можно судить по выступ
лению директора завода X? 5 
т. Баландина. Он сообщил, что 
из-за плохого качества поступа
ющих материалов приходится 
расходовать сверх нормы цемент. 
Этот перерасход цемента за год 
обходится в 200 тысяч рублей.

Вопрос о строительстве собст
венной базы был предметом ост
рого обсуждения, говорилось о 
том. что строительно-монтажный 
участок явно не справляется со 
своими обязанностями, что тре
буется оказать ему помощь, ук
репить кадрами и необходимыми 
механизмами. Озабоченность
строительством собственной базы 
была настолько большой, что от
четно-выборное собрание пришло 
к решению о необходимости соз
дания комиссии по контролю за 
хозяйственной деятельностью
УПП по капитальному строитель
ству.

Справедливые нарекания ком
мунистов вызывает неудовлетво
рительное снабжение материала
ми управлением производственно- 
технологической комплектации 
управления строительства, не
своевременное выполнение зака
зов Майским ремонтно-мехавйче- 
ским заводом.

В то же время в производст
венной деятельности предприя
тий имеется еще немало внут
ренних недостатков, устранение 
которых должно явиться предме

ПАРТИИНАЯ Ж И ЗНЬ

том постоянной заботы партий
ных организаций. И в первую 
очередь качество продукции, 
которое далеко еще не отвечает 
предъявляемым требованиям. А 
пока партийные организации 
предприятий вопросами качества 
занимаются от случая к случаю, 
не используют имеющиеся для 
этого возможности, в частности, 
такую силу, как народные конт
ролеры.

По-прежнему еще слаба произ
водственная и трудовая дисцип
лина, а иные руководители-ком
мунисты не проявляют достаточ
ной требовательности. Хуже того, 
находятся н такие коммунисты, 
которые сами показывают плохой 
пример. В докладе секретаря 
парткома тов. Кужёля называ
лись имена тех, кто своими по
ступками пятнает имя коммунис
та. Видимо, партийные организа
ции проявляют недостаточную 
требовательность к коммунистам 
и слабо взыскивают за нарушение 
Устава КПСС.

Хозяйственная реформа внесла 
много нового в стиль хозяйст
венного и партийного руководст
ва. Безусловно, руководить 
сейчас стало сложнее. Возникли 
новые задачи, определившие но
вые требования, но главное—от
крылся простор для творческой 
мысли. Можно было понять ди
ректора завода Kv 1 тов. Ремезо- 
ва. который поднял вопрос о со
вете директоров. Совещания, пла
нерки — дело одно. Другое 
совет, когда директоры в свобод
ной обстановке будут иметь воз
можность обсудить важнейшие 
вопросы хозяйствования, возник
шие проблемы Вопрос о совете 
поднимался н раньше, но, види
мо, отсутствие опыта и примера 
объясняет медлительность руко
водства УПП в решении этого 
вопроса А создавать совет надо. 
И не беля, если на первых порах 
не все будет гладко, но. безусло
вно, он за непродолжитель
ное время сумеет определить 
главное в своей работе и окажет
ся большим подспорьем в прак
тике руководства предприятиями.

Анализируя прошедшее отчет
но-выборное собрание как ком
мунист, не можешь избавиться от 
чувства некоторой неудовлетво
ренности им. Вся практическая 
деятельность партийных органи
заций направлена в конечном 
счете на успешное выполнение 
производственных заданий. Для 
этого в арсенале партийных ор
ганизаций имеется много средств 
и форм партийной работы.' Но 
где. как не на отчетно-выборном 
партийном собрании, рассказать 
об опыте работы партийной ор
ганизации по повышению актив
ности коммунистов, их ответст
венности за порученное дело. 
Именно здесь хотелось услышать 
о том, что волнует парторганиза
цию, какие новые задачи выдви
нула реформа? К сожалению, об 
этом на собрании не говорилось.

Пожалуй, есть смысл обсудить 
вопрос об опыте работы партор
ганизаций в новых условиях хо
зяйствования на очередном из 
партийных активов УПП. Неко
торый опыт, безусловно, накоплен, 
и его можно уже обобщить. Это 
позволит повысить боевитость 
парторганизации в решении но
вых, более сложных задач.

С. БОРИСОВ.

Окончив школу, комсомолец Валентин Натяга- 
нов не колебался в выборе профессии, пошел 
работать на мебельную фабрику. Сначала уче
ником, а потом столяром. Отсюда его призвали 
п армию, сюда он возвратился. Сейчас Вален
тин лучший специалист в цехе, он выполняет все 
столярные операции, — ежедневно перекрывая 
норму на 20—25 процентов. Свободное время 
посвящает комсомольским делам, как член ко
митета ВЛКСМ.

На снимке: В. Д. Натяганов.

После окончания школы комсомолка Ольга 
Котлярова пришла на мебельную фабрику. Ос
воила полюбившуюся профессию фанеровщицы. 
Трудолюбивая и любознательная, Ольга стала 
лучшей работницей цеха. Бригада, в которой тру
дится Ольга, выполняет производственный план 
на 120—125 процентов, с честью оправдывая зва
ние коммунистической.

На снимке: О. С. Котлярова.
Фото И. АМОСОВА.

СЕГОДНЯ НА ПУСКОВЫХ: А М М И А К

Т Р Е В О Г А  
ПЕРЕД ФИНИШЕМ

По графику на пусковом комплексе аммиака 
финишная лента проходит через середину декаб
ря, к тому времени надо закончить все строи
тельные и монтажные работы на новых объек
тах и объектах, подлежащих реконструкции. Го
ворят, нет ничего невозможного, по здесь невоз
можным становится преодоление целого ряда 
трудностей — различные недоделки в ходе 
строительства и монтажа, плохое качество ра
бот, несвоевременная поставка оборудования м 
обычная неорганизованность в самый напряжен
ный момент. Члены оперативного штаба партко
ма строительства и комсомольского штаба, кото
рый сейчас постоянно действует на комплексе 
аммиака, чувствуют это каждый день — не вы
полнено одно задание, без оснований сорван 
срок другого н т. д.

В штабе организовано постоянное дежурство. 
На площадках значительно обновилась нагляд
ная агитация, в чем немалую помощь оказали 
постройкой СМУ-3 и его председатель т. Лелюк 
И. С. На объектах снова появились смолнни» н 
«боевые листки» с вполне конкретными сигнала
ми и четкими требованиями к отстающим орга
низациям, занятым на пуске. И все-такн положе
ние дел на аммиаке остается тревожным.

Во-первых', здесь занято много организаций — 
часть монтажа ведет МСУ-42. часть — АМУ-1, 
строительство ряда объектов ведет СМУ-3, дру
гие — СМУ-2, это тзкже сказывается на общей 
согласованности. Во-вторых, далеко не все ис
пользуют свои возможности и резервы, чтобы 
закончить работы.

Мы попросили начальника комплекса т. Федо
това П. М. рассказать о положении дел сегодня.

— Перед строителями стоит большая и важ
ная задача — расширить производство мине
ральных удобрений на комбинате н в этом году 
уже пустить часть мощностей.

Из двенадцати объектов, входящих н 
пусковой комплекс, закончены работы на пяти, н 
скором времени они будут приняты рабочей ко
миссией. Но ведущие объекты — девятый агре
гат. реконструкция цеха аммиачной селитры, гра
нуляционная башня и другие — в плохом состо
янии. И до сдачи здесь предстоит создать боль
шое напряжение в работе как монтажникам, так . 
и строителям, киповцам, нзолянионникам.

Непростительно задерживает УКС выдачу тех
документации по конденсатопроводу, схеме обо
грева импульсных трасс, последний срок выда
чи которых истек 25 ноября. Вызывают тревогу 
медленные темпы СМУ-3 по межцеховым комму
никациям, они же недопустимо затянули сдачу 
фундаментов к объекту 10-62. Отставание уст
ройства лесов может привести к срыву сроков 
по изоляции трубопроводов.

Мало людей на площадке у АМУ-t. Чтобы во
время закончить монтаж, надо их число увеличить 
вдвое. Сейчас от темпов работ монтажников 
АМУ-1 зависит в целом сдача объекта 10-04,
требуется немедленная организация второй сме
ны...

Комплекс аммиака продолжает жить своим 
напряженным ритмом. До его пуска остается 
всего месяц, надо использовать это время с пол
ной отдачей. Т. ЛИСИНА,

член комсомольского штаба.

П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь

ПО БОЛЬШОМУ
С Ч Е Т У

Г1 РОФСОЮЗНАЯ конференция завода полу-
** коксования собралась в малом зале.
Поговорить было о чем. Коллектив завода, 

один из первых производственных коллективов, 
созданных в Ангарске, за год проделал большую 
работу.

Вот некоторые данные из доклада, с которым 
выступил председатель завкома т. Иванчиков.

За десять месяцев выпушено сверхплановой 
продукции на тысячи рублей. Объем производ
ства по сравнению с 1967 годом уве
личился на 29,7 процента После пе
рехода на новую систему планирования план 
реализации товарной продукции перевыполнен. 
Повышению производительности труда во мпо- 
гом способствовали внедренные планы НОТ.

Коллектив гордится своими лучшими людьми, 
такими, как старший оператор т. Снетилов, ме
ханик т. Лыткин, машинист т. Стренина, стар
ший оператор т. Бочков, слесарь т. Мелихов н 
многие другие.

Но, несмотря на достижения, говорилось в докладе, в 
коллективе есть и ряд нерешенных задач. Самую серь
езную борьбу нужно развернуть за снижение травма
тизма, за укрепление трудовой дисциплины, особенно 
среди молодых рабочих.

Многое еще нужно сделать я по улучшению куль
турно-бытового обслуживания трудящихся завода, по 
развитию физической культуры. Вот по »тнм вопросам 
■ развернулся разговор на конференции, ,

Наш коллектив занимает по спортивной работе шес
тое место на нефтехимическом комбинате, заявила нв« 
с тру к тор физкультуры т. Ковальчук, а мог бы добить* 
ся более лучших результатов.

Недостаточно занимались »тям важным вопросом ш  
к*»е крупные коллективы, как цехя 1 /3  я  $ /€ .

— Коллективу цеха Л  7, — поддержал выступления 
т. Ковальчук делегат конференции т. Баюшкнп,— было 
присвоено почетное звание «Лучший цех комбината»* 
Это, конечно, хорошо. Но и даже в атом лучшем кол
лективе слабо ведется спортивная работа.

Не случайно зашел па конференция разговор 
о физической культуре. Здоровье, бодрость, все
гда хорошее трудовое настроение — одна на 
главных забот профсоюза. Об этом говорили де
легаты конференции тт. Гевчук, Коршунов, Кер- 
носенко, Захрямнн, Мальцев н другие. Зашел
разговор и о плохой работе транспорта. Но бы
вают ведь дни. когда транспорт работает четко. 
Значит, и в этом направлении еще не все сде
лано.

...Говорили делегаты и об улучшении работы
столовых. Здесь, пожалуй, должны активнее 
работать народные контролеры.

...Система материально-технического снабже
ния, особенно сегодня, после внедрения новой 
практики планирования, должна быть перестрое
на.

...Нужно больше учить основных организато
ров профсоюзной работы в цехах — председате
лей цеховых комитетов, чаще созывать семинары 
по практическим вопросам.

Много поступило практических предложений 
по улучшению работы заводского комитета, во 
улучшению состояния дел в коллективе.

Деятельность завкома была признана удовле
творительной. Профсоюзная конференция завода 
полукоксования избрала новый состав завкома, 

А. ТЕРЛЕЦКИИ, 
■нештатный корреспондент.
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ДЕНЬ ПРОДЛЕННЫЙ.
— —— ——— —— — — — —  об опыте работы в группах продленного дня в школе № 36 -

ПРО ЗВЕН ЕЛ  послед
ний звонок, но школа 

не опустела. По-прежнему 
слышатся голоса, оживлен
но в этот момент в столо
вой. Но вот все стихло: 
началась работа в группах 
продленного дня.

Группы продленного дня 
при школах в наше время 
стали общественной необ
ходимостью: матери, в
большинстве своем работа
ющие на производстве, ли
шены возможности еже
дневно помогать детям в 
учебе, контролировать их 
поведение после возвраще
ния из школы.

В группах продленного 
дня учащиеся получают 
квалифицированную по
мощь преподавателей-пред- 
метников, что снижает вто
рогодничество, повышает 
успеваемость, улучшает ка
чество знаний. Вот некото
рые из примеров. В про- 

. шлом учебном году в 5 «г» 
классе в первой четверти 
было 10 неуспевающих. А 
х концу года их осталось 
только три. 5 «в» и 5 «б» 
дали стопроцентную успе
ваемость.

В 8 «б» в начале учебного 
года было 12 неуспеваю
щих, а к концу года эти 
учащиеся подтянулись, пе
решли все в следующий 
класс. В классах, о кото
рых мы рассказываем, был 
продленный день. Резуль
тат, как говорится, налицо. 
Кроме того, учащиеся полу
чают навыки самостоя
тельной работы над кни
гой, умение распределить 
рабочее время.

О БОЛЕЕ тесном обще-
®  нии, наблюдая еже

дневно за самостоятельной 
работой учащихся, учитель 
получает возможность луч
ше узнать способности и 
интересы своих учеников, 
проводить всестороннее 
воспитание, усилить инди
видуализацию обучения.

Группы продленного дня 
создавались обычно в на
чальных классах. Мы, кол
лектив учителей . школы 
№ 36, в прошлом учебном 
году решили создать груп
пы н в 5—7-х, а потом и в
8-х классах. Провели под
готовительную работу сре

ди учащихся и родителей, 
организовали вначале три 
группы: 5, 6, 7-х классов, а 
затем, убедившись, что де
ла в этих классах пошли 
лучше, создали еще не- 
сксмько групп. Итого в на
чале учебного года у нас в 
школе работало 11 групп, 
6 из них охватывали уча
щихся старших классов.

Что дала нам эта форма 
работы? Достаточно ска
зать, что процент успевае
мости в нашей школе к 
концу года составил 96,8 
процента. Для школы, су
ществующей первый год. 
это совсем было неплохо.

Сложился и ученический 
коллектив. Возможности 
для воспитательной рабо
ты тоже значительно рас
ширились, резко улучши
лась дисциплина, совсем 
почти сократились случаи 
хулиганства на улицах и в 
общественных местах, так 
как учащиеся почти весь 
день, до прихода домой ро
дителей, находятся в шко
ле.

Сейчас у нас работает 12 
групп продленного дня, ко

торые охватывают около 
400 учащихся. Поступает 
в каждую группу примерно 
28—35 человек. В основ
ном привлекаем учащихся 
более слабых в учебе и не
достаточно дисциплиниро
ванных.' Но охотно посе
щают группы и сильные 
ученики.

Скомплектованы группы 
по параллельным классам: 
5, 6, 7, 8-е. Воспитателями 
работают учителя-предмет
ники, ведущие уроки в 
этих же классах. В основ
ном, привлечены учителя 
русского языка и матема
тики. Занятия проходят в 
своих же классных комна
тах (в первую смену уро
ки, а во вторую половину 
дня — группы продленно
го дня). Питаются учащие
ся здесь же в школе, полу
чают двухразовое горячее 
питание.

Работая в группах, мы 
не только ставим задачу 
повысить успеваемость, но 
и много работаем над вос
питанием учащихся, навы
ками культурного поведе
ния.

Вместе с воспитателями 
учащиеся посещают кино
фильмы, обсуждают про
смотренное, ходят на экс
курсии, организуют похо
ды на лыжах, катание на 
санках, коньках, вместе 
читают книги. Кроме того, 
мы организуем шахматно
шашечные турниры, ис
пользуем настольные игры 
и прочее. В свободное вре
мя готовим наглядные по
собия, оформление классов 
и кабинетов, готовимся к 
проведению утренников и
вечеров, сборов.

Напримео, провели ут
ренник «Золотая осень»,
вечера, посвященные юби
леям А. М. Горького, И. С.
Тургенева, утренники «Про
щание с букварем», «Пра
здник песни» и другие. Сей
час готовимся к новогод
ним праздникам и к дню 
разноцветных галстуков, 
готовим костюмы, делаем 
альбомы, разучиваем тан
цы. песни, стихи. Были
прослушаны беседы о твор
честве художников Айва
зовского, Репина, Левита
на, Перова и др.

Словом, всего не перечи

слишь. Вывод, по призна
нию учителей, родителей, 
учащихся, один: группы
продленного дня — очень 
нужное и полезное дело, 
которое надо всемерно 
развивать. Но в то же врг- 
мя с финансовой стороны 
у нас есть трудности: на
группы продленного 1ня 
средства, кроме оплаты ра
боты воспитателей, не от
пускаются. А нужно иметь 
книги, настольные игры, 
шахматы, шашки, краски, 
карандаши, бумагу и т. д. 
Не оплачивается и допгл- 
яительный труд техниче
ских работников, обслужи
вающих младшие классы.

Гороно не проводит 
семинары с воспитате
лями групп продленно
го дня, а форма работы 
эта новая, опыта еще мало. 
Работу мы стараемся
организовать лучше, инте
реснее, разнообразнее, что
бы эффективнее проходили 
занятия.

И. СУРИНА,
воспитатель группы 
продленного дня шко
лы № 36.

Воспитанница Красноярского 
технического училища Людми
ла Шеюце работает наборщи
цей на мебельной фабрике. 
Людмила владеет смежной 
профессией шлифовщицы и 
сборщицы мебели. Много вре
мени посвящает комсомоль
ской жизни как член бюро 
ВЛКСМ и заведующая произ
водственным сектором.

На снимке: Л. А. Шеюце.
Фото И. АМОСОВА.

советы
САДОВОДАМ

НЕМАЛО беспокойства при
носит садоводам появление в 
саду различных вредителей и 
болезней на плодовых дере
вьях и ягодниках.

Сейчас магазин «Природа», 
расположенный в поселке 
Байкальске, может предло
жить садоводам освоенный 
нашей промышленностью пре
парат «Нитрафен» (препарат 
125). Это пастообразная тем
ная масса, полностью раство
ряющаяся в воде, быстрее—в 
горячей. Применяется 2—3 
процентной концентрации (200 
—300 граммов на 10 литров 
воды) для ранневесеннего оп
рыскивания плодовых деревь
ев и ягодников по спящим 
почкам. Причем, обрабатыва
ется и почва под ними, в ря
дах и междурядьях, где на 
опавших листьях могут зимо
вать вредители и возбудите
ли многих заболеваний.

Нитрафен эффективен в 
борьбе с такими вредителями, 
как медяница, тля, клещи, 
титовки, ложнощитовки, с за
болеваниями парши ябло
ни и груши, американской 
мучнистой росы крыжовника, 
антракноза и септарноза смо
родины. пятнистости н серой 
гнили земляники.

Для борьбы с почковым кле
щом черенки смородины пе
ред высадкой необходимо по
грузить на 6 часов в полупро
центный раствор ннтрафена. 
Этот препарат сравнительно 
мало ядовит, но меры предо
сторожности. обычные при ра
боте с ядами, необходимо со
блюдать.

Г. НЕНАШКИНА, 
старший инструктор город
ского отделения ВООП.

УЧАТСЯ ШВЕЙНИКИ
КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРБИТА

В  ОТ У Ж Е  несколько лет ра- также будет состоять из 25 чело-
D  ботают на Ангарской швей- век Главная цель занятий — оз- 

аой фабрике кружки «Молодой накомить юношей и девушек с 
коммунист» и «Наш Ленинский ленинскими заветами молодежи, 
комсомол» с двухгодичным кур- с опытом работы партии среди 
сом обучения. В первый год обу- молодежи, с героическим путем 
чения девушки из политкружка ВЛКСМ, со славными боевыми и 
«Молодой коммунист» изучают трудовыми традициями Ленинско- 
нсторию КПСС. В группе ком- го комсомола, разъяснить им 
муниста Андрея Сафоновича важнейшие теоретические поло- 
Брюханова, начальника отдела жения юношеского движения, ос- 
кадрое, учатся 25 человек, заня- ноаные принципы и формы дея- 
тия проводятся два раза в ме- тельности ВЛКСМ, его роль и 
сяц, группа разбита на две поло- место в жизни советского обще- 
•ины, так как многие девушки CTB9i „ общенародной борьбе за 
работают посменно. Я спросила у коммунизм, в международном 
Дворниковой Тамары, что заин* молодежном движении, 
тересовало ее в работе полит- Л НИКИТИНА,
кружка. внештатный корреспондент.

— Я убедилась, что такая уче
ба повышает кругозор, заставля
ет быть в курсе всех политиче
ских событий, — ответила де
вушка. Репик Люба, Шевченко 
Ольга, Богданова Валя, Антипи
на Галя, Сезенцева Катя и дру
гие девушки с удовольствием 
Приходят на занятия.

В начале занятий Андрей Са- 
фонович делает политический об- 
аор, знакомит девушек с между
народной обстановкой. Интересно 
я увлекательно рассказывает он 
об истории создания пар-гаи, о 
росте ее рядов, о роли Коммуни
стической партии в жизни стра
ны.

Второй год, повышая 
политическое образование, 
ся девушки в кружке 
хайла Леонидовича Толкачева.
Кружок «Наш Ленинский комсо
мол» ведет Вера Владимировна 
Уварова, инженер по технике бе
зопасности, но занятия в этом 
году еше не начинались, так как
многие девушки совсем недавно

а „ Наступили морозы, поэтомувернулись из колхозов. Эта группа 7 г
заказчики беспокоятся.

Непонятно, почему так долго Разрекламировали. Набрали зака- 
выполняются заказы в цехе зов. А выполнять свои обязатель- 
крашения валяной обуви. Но тем ства перед клиентурой, видимо, 
не менее, и эти два факта гово- не собираются.
рят сами за себя. „Редакция надеется, что руко- 

В плане организационно-техни- волитсли ГОрОЛСКого комбината 
ческих мероприятий по бытовому бытового обслуживания разберуТ. 
обслуживанию на 1968-1970 го- ся „  причинах, которь|е мешают 
ды, принятом горисполкомом, нормальной работе цеха и при
есть такой пункт: «Организо- мут немедленные меры к удов-
вать крашение валенок, год 1968». летворению законных требований 
' Организовать-то организовали, заказчиков.

В А Л Е Н К И ,

10 января 1968 года в приемный пункт № 3 в 
квартале «А» я сдала белые чесанки выкрасить 
в черный цвет. Приняли, как положено, выписа
ли квитанцию за № 31233. Просили приехать че
рез месяц. Через месяц, когда я приехала, мне 
сообщили, что мой заказ забыли отправить в 
покраску, и попросили приехать через 15 дней. 
На этот раз оказался другой приемщик, который 
ничего не знал. В четвертый раз «вдруг выясни
лось», что вообще не будут красить, но решили 
все-таки оставить.

ОТ РЕДАКЦИИ.

В то время, когда это письмо 
готовилось к печати, в редакцию 
позвонил т. Солдатов, который 
сдал в покраску валенки 
в августе. Срок готовности был 
назван — 30 сентября. С этой 
даты минуло уже два меся
ца.

В А Л Е Н К И . . .
. —  ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЯМИ

— Приезжайте через десять дней.
В пятый раз поехал муж. Это yrtie было в ап

реле. Оказалось, что без паспорта нельзя выдать.
И вот уже вторая зима подошла, а чесанки 

так я не выкрасили.
Так зачем же тогда красивая реклама? Ведь 

приезжали к нам в Савватеевку и объявляли, 
что красят, чистят и т. п.

Мне ездить за 40 километров не очень-то хо
чется. А самое главное — мне нужны чесанки.

А  ЗУЕВА.

П О Ч Т А  Г А З Е Т Ы



(Продолжение. Нач. в № 238, 237)

— Зачем котелок? — спросил я, 
недоумевая, но все же бросился 
развязывать рюкзак.

Но. как всегда, когда нужно что- 
то быстро сделать, ничего не получа
ется. Вместо того, чтобы развязать 
узел, я его затянул так, что его при

шлось потом разрезать 
ножом.

Вдруг за моей спиной 
раздался оглушительный 
металлический лязг.
Обернувшись, я увидел 
Михаила Михайловича, 
который неистово коло
тил друг о дружку пу
стыми консервными бан
ками.

Я тут же присоеди
нился к нему. Шум и 
крик раздавался такой, 
как будто в горном цир
ке выступал целый 
джаз-ансамбль. Не добе
жав до нас несколь
ко десятков метров, 

медведь остановился, яростно заре
вел и побежал обратно.

Но нет, он не убегал от нас. Нет! 
Просто на берегу озера показался 
еще один медведь, но гораздо мень
ше первого. Он направился к бере
гу озера из зарослей стланика, имея 
явное намерение перебрести неболь
шое озеро и познакомиться с двумя

не известными ему существами, кото
рые так забавно бегали по берегу н 
что-то громко кричали.

Это был медвежонок. И именно 
его появление изменило ход собы
тий. Только тогда до нас дошло, что 
охотилась за нами медведица.

Материнский инстинкт сохранения 
потомства заставил ее перейти в 
наступление первой, когда мы почти 
нос к носу подошли к месту, где 
они бродили в поисках корма. Этот 
же инстинкт заставил ее вернуться 
к своему питомцу, когда она увиде
ла, что ему грозит опасность. Мнне- 
ев успел сделать несколько «выстре
лов» своим -фотоаппаратом.

Пользуясь «антрактом», который 
нам предоставила разгневанная ма
маша, мы быстренько собрали свои 
пожитки и спешно ретировались. 
Уже темнело, и стал накрапывать 
дождь, но мы шагали с удивитель
ной быстротой и легкостью. Нам ни
как не хотелось оставаться на ночь 
в горном цирке по соседству с буй
ной медведицей и ее любопытным 
отпрыском. (Окончание следует).

ЭСТАФЕТА ЛЫЖНИКОВ „АНГАРЫ"
шую пятницу на лыжноА ба

зе спортивного клуба «Ангара». 
Сюда собрались вег коллективы 
этого большого клуба, чтобы по
мериться силами в первых сорев
нованиях сезона по лыжным гон
кам.

Смешанная эстафета не новое 
дело в спорте, но именно такая, 
которую провел клуб, была инте
ресной. Она состояла из пяти эта
пов: первый этап — б километров
— бежал мужчина, второй — то 
же самое, третий этап — 2.5 
километра — бежала девуш
ка, четвертый этап, как и третий,
— девушка и заключительный.

Х О К К Е Я

пятый втап—5 километров—муж
чина.

Участие в соревнованиях приня
ло более 150 лыжников. Стартова
ли 3? команды. Первое место по 
праву выиграл коллектив газово
го завода, за который выступали 
известные мастера спорта Н. Be* 
това, А. Козлов. В. Титов и раз
рядники В. Сорокин и А. Чистя
кова.

Говоря о финале, нельзя не от
метить и отдельные моменты этой

-------------------л ы ж и
•стафеты. В ней стартовала боль
шая группа юных лыжников СК 
«Ангара». Именно они и задала 
тон всему соревнованию. Юный 
Виктор Флоровскнй. пробежав 
свой первый этап за 18 минут, 
сумел первым появиться на фини
ше. Сильная компания была и на 
втором этапе. Почетные мастера 
спорта Ю. Нехаев и В. Кузьмин, 
перворазрядник Г. Надточный су
мели намного оторваться от ос
новной массы. Вот между втими

командами и командой газового 
завода развернулась основная 
борьба.

Первыми финишировали предста
вители газового завода, второе 
место эа коллективом завода гид
рирования, третьими были юные 
лыжники Д Ю С Ш  (выступали вне 
конкурса). Из производственников 
на третьем месте завод пластмасс.

Соревнования показали, что ре
зервы у клуба имеются хорошие.

А. Л Н Д РЕЩ У К  
главный судья соревнований, 
судья республиканской катего
рии.

Э Х О С П О Р Т И В Н О Й  Н Е Д Е Л И
ЛИДИРУЕТ СК «СИБИРЯК»

ПРОДОЛЖАЮТСЯ игры на первенст
во города среди спортклубов по хок

кею с шайбой. В очередном туре соперни
ками строителей были спортсмены нефте
химического комбината Юноши «Сибиря
ка» буквально разгромили хоккеистов из 
СК «Ангара» — 14:0, а во встрече второго 
круга между этими же командами счет 
был 10:3 в пользу строителей. Пос
ле грех туров «Сибиряк». имея на 
лицевом счету шесть очков, возглавил тур

нирную таблицу. У «Ермака» всего два
очка.

Среди молодежных команд лидирует 
«Ермак», который во втором туре побе
дил «Ангару» со счетом 12:3.

Самой результативной игрой была встре
ча молодежных команд «Сибиряка» и 
«Ангары». В этом поединке было заброше
но 25 шайб, победили нефтехимики—14:11.

Среди взрослых команд вновь добились 
успеха хоккеисты СК «Сибиряк», во вто

ром туре они победили команду «Ангары» 
со счетом 8:4.

В клубном зачете лидируют хоккеисты 
• Сибиряка», которые набрали 10 очков. 
На четыре очка отстают спортсмены СК 
«Ермак». Два очка имеют шайбисты СК 
«Ангара».

Игры продолжаются. М. солянкин,
внештатный корреспондент.

ТРАДИЦИЯ ОСТАЕТСЯ... ченное время. Шесть команд оспаривали право обладать кубком. Не по
везло воспитанникам Ружникова. Они проиграли команде «Молния» в полу
финале. Лругим финалистом стала команда «Металлист».

Кажлый гол перед началом первенства СК «Ермак, приводите, блии-тур- CsM <’" нал ««*<>• Сказалась усталость предварительны* игр. Не-
нир по хоккею. Участвуют коллективы физкультуры воспитанники тренера смотро на т0- что п<‘р" “ мн ’  с ч т  п0« ли * °« « н с т ы  .М олн ия., поведу 
Р жникова одержала команда «Металлист». Лучшим игроком команды был Романов.

Он забросил 4 шайбы. Команде «Металлист» вручен кубок.
В воскресенье, несмотря на сильный мороз, игры начались ровно в назна- В А С И Л ЬЕВ .

ВЕРЕН

лыжным центром Сибири. В  нем 
проживают члены сборной СССР. 
РС Ф С Р, ВЦ СП С  и Центральных 
советов обществ. И как правило, 
все крупнейшие или ответствен
ные соревнования лыжников .про 
водятся именно в нашем городе.

Вот и в прошедшее воскр*сеиьо. 
к нам в гости собрались ведущие 
лыжники Иркутской областной 
школы Высшего спортивного ма
стерства.

Это уже вторая репетиция силь
нейших лыжников области перед 
первенством Сибири. На старт вы
шло более 100 участников, среди 
них большая группа мастеров 
спорта.
* Среди женщин уверенную побе
ду одержала чемпионка Сибири 
1968 года, почетный мастер спортД 
Е. Рагинова, Ей потребовалось 
минута 48 секунд, чтобы пробежать 
пять километров в морозную по
году по сильно пересеченной ме
стности. Второе место у мастера 
спорта Н. ВетовоА. третье—за мас
тером спорта А. Дмитриевой.

Очень жаркая борьба разверну
лась между ведущими мастерами 
белой дорожки — мужчинами.. 84 
участника изъявили желание бо
роться за приз.

Победил ангарчанин. мастер 
спорта В. Надточный из С К  «Ер 
мак». 15 км он Преодолел за I час 
1 мин. 17 сек. Всего 3 секунды проиг
рал ему его одноклубник П. Найму- 
шин. тоетьим был почетный ма
стер спорта из С К  «Ангара* В. 
Кузьмин.

Теперь о предстоящих соревно
ваниях. Самые массовые сорев
нования .будут проведены в день 
Советской конституции в районе 
пионерского лагеря «Здоровье». 
Здесь состоится открытие зимнего 
сезона по лыжному спорту. Вме
сте с мастерами будут стартовать 
и представители спортивных 
общеобразовательных школ.

А. А Н Д Р ЕЕВ .

К И Н О  *
«КОМ СО М О ЛЕЦ » — Разбудите 

Мухина. 10. П-40, 13-20, 15. 16-40.
18-20. 20 . 21-40.

Л К Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  — Как 
велит сердце. 13. 15. 17. 19. 21.

Д К « Э Н ЕР Г Е Т И К »  -  Цыган.
15. 17. 19. 21.

«П О БЕД А» — Война и мир (4-я 
серия) Пьер Безухов. 10. 12. 14.
16. 18. 20. 22.

«М И Р» — Гроза над Велой. 10, 
12. 14. 16, 18. 21-40.

«АН ГА РА » — Следствие продол
жается. 17. 19. 21.

«П И О Н ЕР*  — Матч-рсванш. 10, 
11-20. 1?-40. 14. 15 20 Запах минда
ля. 16-4Л 18-20 . 20 . 21-40 Малый
зал — Люди голубого огня. 16. 19. 
Карнавальная ночь. 17 . 20. 21-40.

«Ю НОСТЬ» — зал «Луч» — Зо
лотые серьги. 10, 12-40 15-25. 18.
20-40 Зял «Восход» — Три гопояя
на Плюшихе. 15. 16-30, 18-20. 20.
21-30.

КЛ У Б  пос. КИ РО ВА  -  Софья 
Перовская. 18. 20.

«О КТ Я БРЬ* *— Любовь под ви
зами (дети до 16 лет не допуска
ются). I I  30 13-30, 15-30, 17-30, 19-30, 
21-30.

В А С  П Р И Г Л А Ш А Е Т  «С О В РЕ М Е Н Н И К »
6 декабря. 20 часов — Публичная лекция «Международное положение 

СССР». Лектор СИ ТН И К Г. А.
7 декабря 18 и 21 час—Концерт эстрадной песни Тамары Мнансаровой.
10 декабря, 20 часов—Концерт ансамбля современных хореографических 

миниатюр под руководством Ю. Второва.
11 декабря. 19 часов — Лекционный зал—Навстречу 100-детню со дня 

рождения В. И. Ленина. Кинолекторий «Жизнь Ленина—нам пример». Лек
ция «В. И. Ленин и советское здравоохранение». Лектор М ОРО ЗО ВА Ф. Я. 
После лекиии — кинофильм, вход свободный.

11 лекабря, 15 и 19 часов—Большой зал Д К — спектакль ТЮ За «Бузливая 
когорта».

13 декабря, 20 часов—Концерт «Ваши любимые песни», поет Валентин 
Будилин.

14 декабря. 19-30—Спектакль драматического театра «Старые друзья».
17 декабря. 20 часов—Музыкальный лекторий «Жизнь замечательных лю

дей». Прокофьев В программе: сцены из опер «Война и мир». «Повесть о 
настоящем человеке». «Семен Котко», «Дузнья». инструментальные произ
ведения. пьесы, балет «Золушка» (адажио), «Ромео и Джульетта» (фраг
менты).

18 декабря. 20 часов—Общественно-политический лекторий «Мир сегодня». 
Лекция «Что показали выборы в СШ А». Действительны абонементы.

22 декабря, 17 часов—Музыкальный лекторий. Лекция-концерт «Основопо
ложник оусской классической музыки М. И. Глинка». Вход свободный.

22 декабря, 12 часов—Творческий отчет детской музыкальной шкоды И  2. 
Вход свободный.

31 декабря, 21 час—Новогодний бал-маскарад. (1005)

Военизированная пожарная охрана — пожарных (дежурство су
точное. оклад 71 рубль), выдается обмундирование. Ежегодно пре
доставляется отпуск 30 дней с бесплатным проездом к месту от
дыха и обратно. Одиноким предоставляется общежитие, семейным 
— жилая плошадь.

Обращаться: квартал 205, пожарное депо, телефон 4-05-14. про
езд трамваем № 5 до остановки «205-й квартал». (982)

Сегодня прием трудящихся по ж«- 
лобам и заявлениям в приемной ре* 
дакции газеты «Знамя коммунизма» 
проводит ВЛ А Д И М И РО В И Ч  Е. В. С 
15 час. 30 мин. до 18 час. 30 мин.

Редактор В. П. КУЗЬМИН.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
4 декабря, С РЕД А

15.00—30.30 — Покалывает Москва.
20.30 — ИСТ. Телевизионная панорама.
20.50 — Художественный фильм.

Ангарский керамический завод организует двухмесячные курсы 
прессовщиков плиток На курсы принимаются лица не моложе 18 
лет (женщины). В период обучения выплачивается стипендия в 
размере 54 рублей в месяц. По окончании курсов и успешной сдачи 
экзаменов присваивается профессия прессовщика плитки 4-го раз
ряда с зарплатой 100— 140 рублей в месяц.

Двухмесячные курсы слесарей-наладчнков прессов. На курсы 
принимаются мужчины иг моложе 20 лет, имеющие профессию сле
саря не ниже 2-го разряда По окончании курсов и успешной сда
чи экзаменов присваивается квалификация слесаря-наладчика прес
сов 5-го разряда с зарплатой до 180 рублей в месяц.

Здесь же требуются: инженер-нормировщик для работы в ремонт
но-механическом цехе (оклад 132 рубля), шоферы рабочие (муж
чины) в технологические цехи.

Обращаться по телефону 7-35-67, проезд трамваем № 1 до кег>а* 
мического завода.

НА РАБОТУ ПРИГЛАШАЮТ:
СМУ-7 — физрука, электромон

теров, электросварщиков, слеса
рей. токаря, кузнеца, машинное 
передвижной электростанции.

Обращаться: п. Майск, СМУ-7.
, (838)

___________________________________ (968)
"^ Т м н чи страш Г ^п артй й н ая"“ ^ Г
профсоюзная организации ремонт
но-строительного управления Ж К У  
А Н Х К с глубоким прискорбием 
извещают о прежлевременной смер
ти

КО ТЛО ВА  
Александра Ивановича 

п выражают глубокое соболезно
вание родным и близким покой
ного.
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